

EL ECUATORIANO

Soldados y policiales

Las relaciones entre el personal del Regimiento de Artillería Sucre y el del cuerpo de gendarmes, siguen sobre un pie extremadamente vidrioso, y es extraño que el señor Presidente de la República...

La sobriedad no parece dote característica de los soldados de aquel Regimiento, y como a la Policía corresponde por su instituto poner a buen recaudo a los que abusan del alcohol...

Esta situación delicada ya hasta inspirar temores bien serios, se agrava por el egoísmo puntilloso de ciertos Jefes militares que, imbuidos de un mal entendido sentimiento de superioridad del Ejército respecto de la Policía...

Decimos que esa pretendida superioridad de las unidades del Ejército sobre los Cuerpos de Policía es puramente imaginaria, porque consideramos al Estado como una máquina...

Como de costumbre nos colocamos en un punto de vista neutral, a fin de juzgar con rectitud e imparcialidad la conducta de las dos fuerzas que aparecen hoy antagónicas...

Si siguiendo esta costumbre nuestra, declaramos sin odio, afecto ni pasión por ninguno de los adversarios, que nos ha impresionado tristemente el celo extemporáneo de las autoridades militares...

cado la perversion de criterio q' revelan algunos de los términos de los oficios de origen militar, que publicó esta mañana uno de los diarios locales.

En efecto, se trata de un caso de moral completamente perdido; porque no cabe fundada esperanza de enmienda al ver que la autoridad militar califica de simple desavenencia el profundo antagonismo que produjo la sangrienta victimación de la Sabana Grande...

Aquí hay cuando menos desconocimiento del valor lexicográfico de los términos.

Denuncia un verdadero desequilibrio moral aquello de oír que quienes matan a balazo limpio se quejan de que los policiales propinaran sablazos (cintarazos) a un ebrio que no respetó ni al superior de su propio cuerpo.

Y lo que más choca no es la futilidad de la queja, sino su inexactitud; pues de la investigación practicada resulta que los cintarazos son absolutamente fantásticos y los rasguños del músico Velásquez fueron causados por un compañero con quien rió.

Esta odiosa tergiversación de hechos, que se advierte en los oficios mencionados, demuestra que la rivalidad en cuestión, procede de arriba, es decir, proviene de los jefes militares.

Y por esto, cabalmente, es gravísima la situación, pues si partiera de los soldados contra los gendarmes, hace tiempo q' se habría conseguido conjurarla y que unos y otros habrían fraternizado. Tampoco el antagonismo habría alcanzado las trágicas proporciones que la sociedad ha mirado estupefacta; pues las humildes gentes que componen los dos cuerpos rivales, no están sujetas a las intransigencias del orgullo siempre satisfecho, ni pagan tributo a la soberbia del amor propio envidioso.

Los jefes son, pues, quienes mantienen esta situación peligrosa, y conviene que el gobierno se penetre de ello para que excogite el remedio que asegure la tranquilidad pública.

No hay que dudarlo, el día que los superiores militares lo quieran, desaparece esta inoble y peligrosa emulación.

Manuel A. Mateus

Ofrece sus servicios profesionales como Contador, Perito, Comisionista y profesor de Aritmética y Contabilidad.

'El Progreso'

Calle de "LA INDUSTRIAL"

Teléfono Nacional N 652.-Teléfono Inglés N 138

-OFICINA CENTRAL-

CALLE DE AGUIRRE, PRIMERA CUADRA

Teléfono Nacional N 651.-Teléfono Inglés N 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica o a la Oficina, donde serán debidamente atendidos.

Dirección telegráfica.-'PROGRESO'-Guayaquil.

Coñac Robillot

UVA DE ITALIA A. WARD

WHISKEY ESCOCES BLANK & WHITE

OPORTOS, ROTOS Y BLANCOS "NANDEMAN"

LIQORES FINOS, KOLA, GINGER-ALE Y CONSERVAS

VINOS ESPAÑOLES EN BARRICAS, BARRILES, Y CAJAS

VIVERES Y ABARROTES DE TODA CLASE

Vende a precios módicos

ERNESTO STAGG.

Recepción

DE LA

COMISION MILITAR CHILENA.

DISCURSOS, BRINDIS Y AGABAJOS

Ayer a las 4 p. m. entró a este puerto el vapor inglés "Aysara" que condujo a la Comisión Militar chilena.

La Comisión salió de Valparaiso el día 8 del presente, directamente a Panamá, donde arribó el día 22, permaneciendo allí hasta el 27 en que siguió rumbo a este puerto, donde llegó a las 4 p. m. de ayer, como dejamos dicho.

Esta Comisión la forman el señor comandante don Agustín Echevarría que la preside, el capitán de fragata de la marina chilena, señor Rubén Morán, teniente segundo jefe; el capitán de infantería señor Humberto Banderos, profesor de la Escuela Militar de Santiago; el teniente Francisco Merino, de la Armada; el teniente Carlos Rizo Patino, de la artillería N.º 1, y el teniente de caballería señor Germán Ossa.

Adjunto a la Comisión Militar ha venido, también, el periodista ecuatoriano señor Luis A. Peña Herrera de la redacción de "El Mercurio".

Hoy, a las nueve de la mañana, a bordo del "Aysara" se celebró, en "San Nicolás", "Josh Harman", "Elián", "Titán" y "Genovesa" se trasladaron a dar la bienvenida a los ilustres viajeros las principales autoridades de la provincia, representantes de la prensa, de las sociedades obreras, etc., etc.

Entre los concurrentes se hallaban el señor Francisco Fernández Madrid, Capitán del Puerto; don Virgilio Drouet, representante de varias instituciones intelectuales y obreras; el señor Guillermo Higgins, Cónsul de Chile; los capitanes Salcedo, Vences, Correa y Monayo, representantes del ejército, y los representantes de "El Grito del Pueblo", de "El Telégrafo", de "El Mercurio" y de "El Tiempo".

A bordo hicieron uso de la palabra el señor Fernández Madrid y el señor Virgilio Drouet.

Contestó el señor comandante Echevarría, quien terminó, emocionado, con un vival al Ecuador, que fue acogido por la numerosa concurrencia.

Después de un corto momento de permanencia a bordo, se embarcó la Comisión en el vapor "Bolívar", en compañía de los que habían ido a darle la bienvenida, y a las 10 a. m. saltó por el muelle del vapor "Bolívar", donde una muchedumbre de cerca de dos mil personas le recibió con un estruendoso vival a Chile.

Se dirigieron a la Gobernación de la provincia de Loja, los señores recibidos por el gobernador accidental señor doctor Eduardo López, por el jefe político señor Jacinto Tello y el doctor Emilio Clemente Huerta.

Una vez en el salón dorado se les hizo la bienvenida, y a las 10 a. m. precedida de brindis del señor doctor López, del señor Fernández Madrid y del señor Drouet, que fueron contestados por el comandante Echevarría, el cual al concluir fue aclamado por la concurrencia que dio luego entusiastas vivas al Ecuador y a Chile.

Terminada esta recepción, bajaron los comisionados chilenos y se dirigieron, acompañados por las autoridades, al hotel "Guayaquil", donde se han hospedado.

Permanecerán aquí hasta el día martes próximo en que emprenderán viaje a Quito, en tren expreso.

La Comisión Militar chilena ha sido portadora de una magnífica corona, que envían los militares ecuatorianos, residentes en Chile, para que sea colocada en el monumento de los héroes del 10 de Agosto.

Dicha corona, que es de un artístico relieve, fue entregada a la Comisión por el señor Ministro del Ecuador, doctor Rafael H. Elizalde.

Emilio González Iglesias

-BOGADO-

Tiene su estudio en la casa del señor Carlos Stagg, calle de Aguirre, 2º andar. Núm. 208. Teléfono Nacional Núm. 435. Casilla de Correos 342.

Horas de despacho de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

FUMADORES.-Bouquillas elegantes y baratas, vende. ADOLFO HARUI.-Calle Pichincha, frente al Banco Agrícola.

Inter-Reses Generales

Durán, Julio 24 de 1909.

Señor don C. F. Roberts, Superintendente de la fuerza motriz.

Presente.

Muy señor nuestro:

Los suscritos, operarios de los Talleres de Durán, nos dirigimos a usted como nuestro jefe, y apedado en la nombrada de bien que le caracterizará, solicitamos el aumento del 20 por ciento de sueldo, comprendido en las nueve horas de trabajo que es de costumbre; pues usted, mejor que nadie, puede y sabe apreciar nuestras fatigas, y que no contamos con ningún tiempo de reposo.

En espera de su respuesta que suponemos no la hará esperar, y convencidos de que sea nuestra solicitud atendida favorablemente por ser justa, anticipamos las gracias y nos quedamos de usted

Atentos S. S.

Los Operarios.

Durán, Julio 28 de 1909.

Señores:

Después de haber consultado la cuestión de aumento general de los salarios con el señor Stewart y señor Cleveland, me he convencido que ninguno de estos señores tiene facultad de efectuar un aumento general de salarios.

El señor Harman estará de regreso el día 10 al 15 del mes de Agosto y entonces me presentará con el comité de ustedes delante de él a su arribo y veremos lo que se puede hacer.

Espero que ustedes sigan de dar el mismo buen servicio como en el pasado, hasta que las cosas sean arregladas por el señor Harman, asegurándoles a ustedes que tendré placer en recibir el comité a cualquier tiempo para arreglar cualquier queja si tengo autoridad de hacerlo.

Quedo de ustedes atento S. S.

C. Roberts.

Al Comité de los operarios de los talleres de Durán.

Durán, Julio 29 de 1909.

Señor C. F. Roberts, Superintendente de la fuerza motriz.

Presente.

Muy señor nuestro:

Acusamos recibo de su mensaje de fecha 28 del presente mes, y nos apresuramos a manifestarle que quedamos al corriente de su contenido.

Por resolución acordada de todos los operarios, en vista de no ser atendida favorablemente nuestra solicitud, hemos resuelto no esperar al señor Harman, y damos por terminada nuestras labores desde el 1º de Agosto.

Agradecemos de nuestra parte sus atenciones como sus compañeros nuestros compañeros de trabajo, y quedamos de usted atentos S. S.

Por el Comité de los operarios del taller,

Seratin Jaramillo.

V. Vergara M.

Prevención oportuna

En una correspondencia dirigida desde Quito, a La Alianza Obrera de Cuenca se hacen algunas advertencias relativas a la celebración de nuestro Centenario patrio, advertencias cuya difusión creemos muy útil, y por eso las transcribimos en seguida, pues merecen la pena de ser meditados.

Hemos celebrado el Centenario de Bolívar, el cuarto del descubrimiento de América, el de Sucre; Guayaquil celebró sus fiestas en honor de Rocafuerte, y cinco años há, ustedes los cuencanos, con alboroto de la patria toda, enaltecieron al bravo Calderón.

Para gloria del Ecuador esas inmortales efemérides dieron por resultado, libros y folletos, prosa y versos, q' honraron a la República, cuando verdaderos monumentos de literatura patria; y si no hubiera de herir la modestia de usted, bien podría asegurarse que en los aniversarios que he mencionado, fueron los hijos de Cuenca quienes se pusieron a la vanguardia de aquel movimiento literario.

Mucho me temo, señor y amigo mío, que en la fecha más próxima falle el elemento civilizador de la patria; es decir, de la noble cultura, inteligente, oportuna; de esa que se vacía ahora en los elegantes moldes de cirvismo que nos han dejado españoles como Valera, colombianos como Restrepo, argentinos como Frías, chilenos como Vicuña, ecuatorianos como Herrera.

Ahora mientras la Madre Patria dirime la más antigua y saliente de nuestras causas ¿hemos de dar de codazos con insultos de taberna al Juez sapientísimo y generoso de quien depende el fallo definitivo acerca de su unidad territorial?

Mucho tacto necesitamos, señor y amigo mío, para celebrar nuestras glorias de hijos, sin menguar el respeto debido a la Metrópoli. ¿Acaso ella no ha reconocido ya nuestra independencia?

zoz de la patria toda, enaltecieron al bravo Calderón.

Para gloria del Ecuador esas inmortales efemérides dieron por resultado, libros y folletos, prosa y versos, q' honraron a la República, cuando verdaderos monumentos de literatura patria; y si no hubiera de herir la modestia de usted, bien podría asegurarse que en los aniversarios que he mencionado, fueron los hijos de Cuenca quienes se pusieron a la vanguardia de aquel movimiento literario.

Mucho me temo, señor y amigo mío, que en la fecha más próxima falle el elemento civilizador de la patria; es decir, de la noble cultura, inteligente, oportuna; de esa que se vacía ahora en los elegantes moldes de cirvismo que nos han dejado españoles como Valera, colombianos como Restrepo, argentinos como Frías, chilenos como Vicuña, ecuatorianos como Herrera.

Ahora mientras la Madre Patria dirime la más antigua y saliente de nuestras causas ¿hemos de dar de codazos con insultos de taberna al Juez sapientísimo y generoso de quien depende el fallo definitivo acerca de su unidad territorial?

Mucho tacto necesitamos, señor y amigo mío, para celebrar nuestras glorias de hijos, sin menguar el respeto debido a la Metrópoli. ¿Acaso ella no ha reconocido ya nuestra independencia?

Pienso que las aturdições q' para crear espíritus fuertes y escarlatas garibaldinas, basta el tratar de godos, a quienes quisiéramos echarles el guante como a ciudadanos despreciables. Dios me ha de dar tiempo, amigo mío, para probarles a cuántos no lo saben lo que es el godismo y lo que es el godo.

COMPENDIO

DE LA

Historia del periodismo en el Ecuador

Próximamente saldrá a luz esta interesante obra, escrita y editada y con numerosos fotografías, dos, al módico precio de dos sures. Se solicitan agentes en las provincias, pagándose buenas comisiones. Pídanse al J. Juan B. Ceriola, apartado N.º 358.

Julio 21 de 1909.-104.-v.

Reunión de caballeros

EN QUITO PARA

honrar al Ilmo. Sr. Arzobispo

(ACUERDO)

Quito, 25 de Julio de 1909.

En el salón del "Centro Católico de Obreros" (Casa de la Academia Ecuatoriana), se reunieron las personas que suscriben esta acta.

En nombre de la junta iniciadora, agradeció a los señores que habían correspondido a la invitación que se les hiciera con el objeto de honrar públicamente al Ilmo. señor doctor don Federico González Suárez, dignísimo Arzobispo de Quito, e indicó la necesidad de designar la persona que dirigiera los debates de la junta.

El señor doctor don Luis F. Borja (hijo), propuso se nombrara al señor doctor don Joaquín Gómez de la Torre.

Este señor observó la conveniencia de elegir en su lugar al señor doctor don Teodoro Viteri, y por publicación del señor don Carlos M. Larrea, fue elegido por aclamación el señor doctor don Joaquín Gómez de la Torre, presidente efectivo.

El señor doctor Luis F. Borja (hijo) propuso al infrascrito para secretario, y esta proposición fue aceptada por la junta.

El secretario leyó las comunicaciones en que los señores don Callano Monge, don Manuel A. Larrea, doctor Federico Ponce, don Abelar-

Maquinarias

Tengo el gusto de comunicar a los señores Hacendados, Industriales, y al Público en general, que desde esta fecha he abierto un gran almacén de toda clase de maquinarias para imprenta, agricultura, industria, etc., motores, lanchas, y todas las máquinas, accesorios, etc. para la fabricación de aguas gaseosas.

También me hago cargo de pedidos e instalaciones referentes al ramo, ya sean Públicas, Municipales o Particulares, para lo cual cuento con el apoyo del aludado ingeniero señor Simón Zenck, Director del Establecimiento.

ADOLFO ZÖHRER.

Almacén: Calle de Pedro Carbo N.º 612 (Frente a la Botica Alemán.-Mayo 10 de 1909.

Cigarrillos de Progreso

Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

do Moncayo y don Vicente Nieto O., manifestaban su entera adhesión a lo que decidiera la junta, y participó además, que verbalmente habían manifestado su adhesión, los señores doctor don N. Clemente Ponce, doctor don Rafael M. de Guzmán, don Quintiliano Sánchez, don Gabriel Sarasti, don Luis Guarderas, doctor Alejandro Yepes, don Rafael M. Tobar, doctor Luis M. Avilés, Dr. Ernesto Noboa y Caamaño y don Gabriel Gómez de la Torre.

El secretario comunicó igualmente a la junta que el señor doctor don Francisco Aguirre Jado, Ministro de Relaciones Exteriores, había manifestado su pesar por no poder asistir a esta reunión, que se adhería a lo que decidiera la junta.

En nombre de la comisión iniciadora se presentó el siguiente proyecto:

Los infrascritos ecuatorianos, amantes de las glorias nacionales, congregados en el salón del Centro Católico de Obreros (Casa de la Academia Ecuatoriana), hemos acordado:

1º Presentar un público homenaje de adhesión y respeto al más ilustre señor doctor don Federico González Suárez, Arzobispo de Quito.

2º Manifestarle nuestra admiración por los servicios que ha prestado y sigue prestando a la Patria como ciudadano, como historiador, como prelado ejemplar.

3º Nombrar un Comité, que se llamará «González Suárez», encargado de perpetuar solemnemente el recuerdo de esta manifestación.

4º Recomendar especialmente al Comité, que uno de los testimonios de admiración al Ilmo. señor González Suárez, sea la colocación de una lápida de mármol en la casa en que nació este ilustre prelado.

5º Facultar al mismo Comité para que dando la mayor solemnidad posible a la manifestación en honor del Ilmo. señor González Suárez, formule el respectivo programa.

6º Designar para vocales del Comité «González Suárez» a los señores doctor don Alejandro Cárdenas, Presidente de la Corte Suprema; al señor Rector de la Universidad Central, a los señores Decanos de las Facultades de Jurisprudencia y Medicina, señor Presidente del Concejo Cantonal de Quito, don N. Sánchez, Director de la Academia Ecuatoriana, doctor don Manuel R. Balazero, Presidente de la Sociedad Jurídico-Literaria, doctor Luis Felipe Bora, en representación de la sociedad ecuatoriana de Estudios Históricos, don Enrique Gangotena, presidente del Club Pichincha, don César E. Mantilla, director de «El Comercio», don Rafael E. Dávila, presidente de la Sociedad Artística e Industrial de Pichincha, don Jacinto Jijón Caamaño, presidente del Centro Cívico de Obreros, don Manuel A. Larrea, don Joaquín Gómez de la Torre, don José Modesto Espinosa, doctor N. Clemente Ponce, señor Pedro Traversari, presidente de la sociedad Beethoven.

7º Nombrar presidente honorario del Comité al señor doctor Luis Felipe Bora, benemérito jurista ecuatoriano.

8º Publicar este acuerdo por la Prensa y enviar copia auténtica de él al Ilustísimo señor González Suárez.

El señor don Carlos M. Larrea pidió que se aprobara, secretamente cada una de las partes del artículo.

El señor presidente consultó a la junta sobre la petición del señor Larrea y como se manifestara el deseo de aprobar en orden el proyecto de la comisión iniciadora, el señor

presidente ordenó se le leyera sus vauentes, y leído se, sometió a votación: fue aprobado por unanimidad.

El señor don Carlos Narváez, ampliando la idea lanzada anteriormente por «El Comercio», dijo: que nada le Parecía más a propósito para honrar al Ilmo. señor González Suárez, que asegurar la existencia y progreso de la sociedad de Estudios Históricos, recientemente fundada por el Ilmo. señor Arzobispo, y que para ello proponía la siguiente moción: 1º que se adquiriera la casa en que nació el señor doctor González Suárez; 2º que se comunicase este proyecto a toda la república; 3º que se entregase esta casa a la sociedad de Estudios Históricos.

El señor doctor Luis F. Bora (hijo) agradeció al señor Narváez, en nombre de la sociedad de Estudios Históricos e indicó que no se iba a aprobar el programa en honor del Ilmo. señor González Suárez, y que por consiguiente, el señor Narváez debería limitarse a someter esa idea a la consideración del Comité: la junta aplaudió al señor doctor Bora.

El señor don Cristóbal Gangotena Jijón propuso que, en lugar de la colocación de la lápida de mármol de que se habla en el proyecto, se haga una edición completa de las obras del Ilmo. señor González Suárez.

El señor presidente recorrió al señor Gangotena, que el proyecto había sido ya aprobado en todas sus partes.

El señor doctor Bora (hijo) manifestó que no había oposición alguna entre la idea muy laudable del señor Gangotena y la colocación de la lápida en la casa en que nació el Ilmo. señor doctor González Suárez.

El señor general don José María Suesal dijo que concordaría que el Comité tuviera presente las indicaciones de los señores que habían tomado la palabra y que él se permitiera indicar también, que uno de los números del programa fuera la coronación del Ilmo. señor González Suárez, Arzobispo de Quito.

El señor don Aníbal Viteri Larrea, propuso que se nombrara miembros del Comité, al señor don Julio Moreno, como uno de los representantes de la prensa y a dos o tres de los abogados y médicos más notables de esta ciudad.

El señor presidente hizo notar nuevamente al señor Viteri, que el proyecto presentado por la comisión había sido ya aprobado por unanimidad.

El señor doctor Luis F. Bora (hijo) dijo que, tanto en lo relativo a la anterior propuesta, como a la formación del programa, pedía a la junta diera amplias facultades al Comité. Elevada a moción, con apoyo del señor Carlos M. Larrea y del secretario, fue puesta en discusión y aprobada por unanimidad.

El infrascrito indicó la necesidad de que la manifestación en honor del señor González Suárez, se verificase el domingo 8 de Agosto, y que para ello se invitara a todas las provincias.

El señor doctor Telmo R. Viteri, dijo que no se limitara de ninguna manera la acción del Comité.

El señor don F. I. Salazar G., expresó que debía invitarse para que formara parte del Comité, al Presidente del Ilustre Concejo Municipal.

El señor presidente manifestó que el Comité tendría presente la indicación del señor Salazar y pidió a los concurrentes tuvieran a bien suscribir el proyecto aprobado.

Se levantó la sesión con el señor Bora, Joaquín Gómez de la Torre, Alejandro Mateus, Roberto

Sierra, general José María Sarasti, Mario V. de la Torre, C. Camilo Daste, J. I. Arellano, Leonidas Batallas, Manuel de Guzmán, J. R. Alarcón A., Antonio Bucheli.

(Siguen numerosas firmas).
De «El Grito del Pueblo»

José A. Bognoly
ABOGADO
Estudio: «Arzobispo» Núm. 209, intersección «P. Carbo»
Teléfono no Nacional N. 1275.



La Primavera

Se vende el fundo «LA PRIMAVERA», en el sitio de «Aguá fría», parroquia de Zapotal. La extensión del terreno es de 400 cuerdas, 300 incultas y 100 cultivadas así: 20.000 árboles de cacao entre chico y grande; 5.000 lib. de café cargador; 55 cuerdas de potreros—jancero y guinea—en bajos y bancos, divididos en cuarteles por magníficas cercas de alambre con puertas de madera; cuatro cuerdas de caña de azúcar; platanales, yucales, etc.; un trapiche, un alambique de primera, una paila de 30 botijas de carga, un tanque de hierro de 150 y una casa con todas las comodidades, todo en buen estado, y ganado vacuno y caballar de cría y servicio. No tiene ningún gravamen, se vende con cuenta y se admiten propuestas. Entenderse con el suscrito 6 con el dueño Pedro M. Lorenti, en la citada hacienda.

Aquiles Cabanilla

La Fábrica Nacional DE SACOS

ESTABLECIDA EN 1904
Avisa a sus favorecedores y al comercio, que la Agencia General de la espresada fábrica sigue en manos de la respetable casa de L. Guzmán e Hijos, en cuyas bodegas hay constantemente una gran existencia de sacos de 2/4, 2/3, 3 y 3 1/2 libras, tanto para uso en las haciendas, cuanto para la exportación de cacao, caucho, café, tagua, arroz, azúcar, etc.

La fábrica recibe órdenes por teléfono, que son atendidas en el acto y en la cantidad que se solicite.

Calle de «Artesanos» N. 204.
Teléfono Nacional N. 12. R.
E. Valenzuela

Dario R. Astudillo

—ABOGADO—
Estudio: calle de «Pichincha», la. cuadra, N. 110.
Teléfono nacional N. 464.
Teléfono inglés N. 464. Apartado de correos N. 327.
Horas de despacho: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.
Mayo 15 de 1909.

E. PALACIOS ANDRADE

—ABOGADO—
Ha establecido su estudio en la calle de Enriquez N. 110 casa de señor Enrique Rohde.

Noticias Cablegráficas

ESPAÑA

Premio al heroísmo español.
Madrid.—Un súbdito español de apellido Villar y residente en Buenos Aires, ha telegrafiado al gobierno manifestando que ha enviado 5 mil pesetas para los 5 soldados y 5 oficiales del primer equipo de San Fernando, que se distinguen por su heroísmo en los combates.
El banco de La Plata ha comunicado al gobierno, que tiene orden de entregar dicha suma de dinero,

Combate entre moros y españoles.

Por telegrama oficial recibido de Melilla se sabe, que el enemigo sufrió indudables bajas en el encuentro del martes, y se vio obligado a retirarse de sus posiciones y situarse detrás de los cerros de Gurú.
El comandante militar de Alhucemas se dispuso a marchar sobre Melilla con una fuerza de seis mil hombres que tenía Harcka.
A última hora se tiene conocimiento de que los moros rompieron los fuegos sobre los Alhucemas.

Los moros pierden mil combatientes.

Melilla.—Las fuerzas de Harcke están formadas por tribus heterogéneas que se odian a muerte. La tribu Benduyagi ha tenido 400 bajas.
Un centenar de ellas, constituido por personas notables, también se niegan a combatir, por temor de que puelen sin hombres para defender después su propio territorio, en caso de que muera.

Los levantamientos en Barcelona

Madrid.—El Consejo de Palacio sostuvo una larga conferencia. Maura manifestó, al ser interrogado, que únicamente se había considerado asunto de régimen interno como ver la manera de reprimir los desmanes de los perturbadores del orden público en Barcelona, donde ya estaba operando la artillería con buen éxito, abrigándose esperanzas de restablecer el orden brevemente.
El general Pintos y demás jefes muertos en el encuentro del martes, como López, Domínguez, etc., han sido asesinados.
Se propone castigar a Barcelona Alfonso XIII.

Admonición a Chile.

Madrid.—El Rey manifestó que los sucesos de Barcelona eran tristísimos y que se hacía imprescindible castigar duramente a las personas que habían tratado de destruir la honra nacional y el orden social. La situación de Galahorra se encuentra restablecida, lo mismo en Zaragoza.
El Ayuntamiento de Valencia ha acordado no suspender los festejos del 31, a fin de levantar el espíritu popular.
Solamente se suspenderán los banquetes y otras fiestas dispendiosas.
Los heridos son traídos a Málaga, donde son atendidos escrupulosamente por las personas de lugar, distinguiéndose una manra especial las señoritas, quienes se esmeran en prodigarles toda clase de atenciones.
Las tropas españolas salen para Melilla.

SE SUSPENDE EN TODO ESTABLECIMIENTO ACREDITADO ERNESTO SIAGG.

“AMARGO ANGOSTURA SIEGERT CERVEJA PABST, COGNAC J. & F. MARTELL VINOS ESPAÑOLES DE MANUEL MISA

Vino Burdeos de J. Calvet & Co. MEDOC, PAULLAC, PONTET CANET, SAUTERNES.

Té cruz azul

SE EXPENDE EN TODO ESTABLECIMIENTO ACREDITADO ERNESTO SIAGG.

UNICO AGENTE. SE vende ó arrienda casa cómoda y ventilada en el cerro del Carmen.

GRAN Establecimiento Comercial de Serafín Rodríguez—Santa Ana—Manabí—Ecuador.

ALEJANDRO SAA G., comerciante. Riobamba—Ecuador. Dirección telegráfica 'Saag' Apartado Núm. 85

Carlos A. Camacho I. ABOGADO Estudio—Arzobispo N. 209 [frente al Paseo Montalvo.] Teléfonos: Nacional Inglés. Núm 127 5.

GRAN COGNAC 10 AÑOS DE Pellissin Pere & Cia.

Es el más exquisito, el más suave, el más aromático y el más barato, con relación a su precio.
Vende constantemente las siguientes casas: **Lorenzo Tous-A. Carrera. C.º Arbaco. C.º Joaquín Insa Nemiña, López, y Domingo y Martín Arceña.**

En Manta.—Francisco J. Cantos
En Babahoyo.—Castulo y Bermeo.
Para pedidos y demás pormenores véase con los Sres. J. Puig Verdagner.

LOS CURADOS POR EL ESPECIFICO CANDOC DE CESAR A. PAJUELO L. Certificados y recomendaciones

Insertamos a continuación uno de los testimonios que el diario recibe el inventor de esta medicina, accediendo a su petición de éstos:
Leed con atención lo que dice un distinguido hacendado de El Guabo.
En honor de la verdad, certifico que merecí al específico CANDOC, del señor César A. Pajuelo L., mi propia Rueda poco más inclinada de una hora de machete, a consecuencia de un resaca, que se infirió en la mano izquierda; quedando así demostrada la eficacia del medicamento de su invención que me sirvió al curarme en la curación de heridas &c.
Guabo, Julio 8 de 1907.
(Firmado) LEANDRO SERRANO.

CONSTANTEMENTE POR MAYOR

Y MENOS SOBREMOS DE JUBILADA

La máquina de escribir Underwood

Cansancio y Debilidad

HAY períodos en que toda persona se siente indispuesta, con pocas fuerzas, poco apetito, poco humor, aunque no puede llamarse uno enfermo. Sin embargo, en tales casos, que en muchas personas son muy frecuentes, puede quebrantarse seriamente la salud, a menos de procurarse el debido cuidado. El organismo que está cansado, necesita algo que lo rehabilite. La sangre necesita algo que estimule la buena circulación y quite las impurezas. Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams son un buen tónico, que puede tomarse con toda confianza para corregir esas enojosas indisposiciones. Son productivas de energía y dan a la sangre y a los nervios los elementos necesarios para vencer la debilidad y resistir ó evitar las enfermedades.

El Sr. Pablo Catalán, ciudadano español residente en Valparaíso, calle Buenos Aires 14, escribe: "Había como ocho meses que estaba padeciendo de una debilidad nerviosa, que gradualmente fué aumentando hasta que tenía que guardar cama. Me daban una especie de ataques, seguidos de dolores de cabeza, fatigas y también dolores en la cintura. Un amigo mío que se había curado con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, me las recomendó y las tomé por un poco más de un mes, logrando mi completa curación, sin haber empleado ninguna otra medicina que este poderoso tónico nervioso."

Píldoras Rosadas del Dr. Williams

EN LAS BOTICAS

De No. 4

También publica la opinión del Congreso en lo que toca a la ley de conversión.

Parece que se ha postergado tal punto, para decretarlo después de cinco años.

Fosca en Chile.
Valparaíso.—Ayer arribó a esta ciudad el señor Fosca, ex-ministro argentino en Bolivia, quien se dirige por su patria.

Refusó ser entrevistado y únicamente se limitó a decir que llevaba gratos recuerdos de las pruebas de amistad que le habían concedido los chilenos residentes en Bolivia, durante el desarrollo de los últimos sucesos.

Fosca partió ayer para Santiago con el objeto de conferenciar con el encargado de negocios de La Argentina.

Papel de periódico 30 x 120

ALEJANDRO PONCE ELIZALDE
—ABOGADO—
Ha trasladado su estudio a su propia casa, calle de Chile, número 313. Teléfono Nacional N.º Casilladel Correo, N.º 212

El día

Social

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestra oficina, al periodista Sr. Dr. José L. Carvajal B., Director y Redactor de "El Herald" de Portoviejo.

El señor Dr. Carvajal seguirá viaje a Quito en próxima oportunidad.

Por fumar opio

Un chino anónimo llamado José Wo Kiung, fue capturado ayer al medio día en su domicilio, situado en las calles de "Colón" y "6 de Marzo", en momentos en que fumaba opio.

Es asiático fue juzgado conforme a lo que dispone al respecto el código de policía.

Aumento de personal

En vista de los importantes servicios que presta la guardia urbana, nocturna, se nos dice que se va a aumentar a 150 individuos su personal, que en la actualidad sólo consta de 100 gendarmes.

Llegada de un herido

En la tarde de ayer trajeron de la hacienda "La Marieta", propiedad del Sr. Arnaldo F. Mendoza, al peón Mauricio R. Escalante, herido de gravedad en la mano izquierda por causa de un machetazo que él mismo se dió casualmente cuando cumplía su tarea de jornalero. El herido Escalante tiene fiebre muy

alta, por habérsele gangrenado la herida, por descuido, y es probable que se le ampute el brazo.

Los sucesos de La Sabana Grande

Ayer hizo un mes cabal de los sangrientos y criminales sucesos ocurridos en la sabana grande, en cuyo desarrollo una centena de artilleros armados de rifles de precisión asesinaron bárbaramente a indefensos gendarmes de policía que estaban en dicho lugar cumpliendo su misión de guardianes del orden público.

Han transcurrido mas de 30 días, y hasta ahora nada se ha hecho para castigar a los sindicados, y aun se nos dice que el sumario que por fariseo mandó seguir, fue olvidado en el archivo del fiscal militar, a quien se designó para satisfacer la vindicta pública con el severo é inmediato castigo de los q' resultaren culpables.

Noticias

Por carta que hemos recibido del Milagro sabemos que ese vecindario está muy complacido con la instalación de la oficina y aparatos para la comunicación telefónica.

Se nos dice que el señor Michell, gerente de la Compañía inglesa, atiende con esmero a ese servicio recientemente establecido, y que los clientes de dicha Compañía, nada tienen que desear en cuanto a la celeridad y exactitud.

Además, después de breves días, la parroquia del Milagro estará en comunicación telefónica con la oficina central inglesa establecida en esta ciudad y con la Capital del Chimborazo.

Ejercicio de agua

Mañana domingo, a las diez, a. m. practicarán ejercicios de agua en el "Malecón", las compañías pertenecientes a la primera y segunda brigada del cuerpo de bomberos.

Biógrafo América

Está de regreso de Europa, y ha llegado en el vapor "Ayssen" el señor don Joaquín Gómez de la Torre, dueño del "Biógrafo América", que funciona en el Teatro Olmedo.

Según informes que tenemos al respecto, sabemos que este señor ha conseguido, a costa de mucho dinero, preciosas películas, que se exhibirán próximamente como una novedad en el arte: Dramas y tragedias completas, vistas hermosas, bailes de fantasía, corridas de toros, etc.

El señor Gómez de la Torre es un buen ciudadano. En Chile, donde ha residido por muchos años, prestó importantes servicios a los desterrados ecuatorianos, quienes tienen para él motivos de profunda gratitud, y ponderan su espíritu altruista.

¡ATENCIÓN! NUNCA VISTO EN GUAYAQUIL

DISCOS "VICTOR":

- 10 pulgs. 4 S. 1.20—Operas, Zarzuelas, Canciones, Banda
 - 12 " 4 S. 2.00
 - 10 " Sello rojo a S. 3—Campanas por Scotti, Plancon, Campanari, Journet, Niibo y Cavallieri, De Lussan, Nielsen, etc.
 - 12 " " " S. 5—Constantino, Juch, Cavalieri, Nielsen, etc., etc.
 - 12 " " " S. 6—Caruso, Scotti, Campanari, Melba, Sembrich.
 - 12 " " " S. 7—Patti, Scotti y Sembrich.
- Discos "Columbian", de 10 pulgadas, dobles, perfecta superficie, hermosísimo tono, duran más que cualquiera otro, a S. 2.50 cada uno.
- Agujas francesas marca «ideal» para gramófono, caja de 200 agujas a 80 centavos.

«Libería Escolar», calle de Pichincha, frente al Banco Comercial y Agrícola.

Aguiles Maruri.

Guayaquil, Julio 27 de 1909.—1 m.

SIN RIVAL. Escritura enteramente a la vista. Premiada, con las más altas recompensas en todas las exposiciones donde ha concurrido. Vencedora en el concurso de ligereza para el Campionato del mundo, verificado en New York Octubre 17 de 1907. Su Record actual es de 27 palabras en un minuto. ERNESTO STAGG, agente exclusivo en el Ecuador.

vor de la señorita María Clotilde Pereira, hijo del que fué Coronel Juan B. Pereira.

Acta de la Independencia

De una carta que el señor doctor C. Camilo Deste ha firmado la bondad de escribir a nuestro Director, recordamos el siguiente párrafo, que corrobora la opinión más favorable de que aquel documento fue enviado a Bogotá:

"En cuanto a la galante referencia que hace usted de mí en su periódico, con motivo de la pérdida del acta de la Independencia, le diré que la vi tarde; y, salvo agradecer a usted por los términos honoríficos cuanto intermedios con que me nombra, nada que saliera la pena decir; que decía; pues a pesar de haber sido Secretario municipal del 92 al 95, si no me es infiel la memoria, nunca vi el acta de nuestra Independencia, ni en copia, menos original. Mi concepto es que ese documento no ha reaparecido jamás en el archivo del Municipio de Quito."

¿Dónde hay los mejores Helados, Frescos y Licores?

—En la Dulcería La Palma.

Gacetilla

Calendario

Julio, sábado 31.— Santos Ignacio de Loyola, fundador; Germán, obispo; Pablo y Demétrio, y santa Elena, mártires.

Agosto, 17.— Domingo 99 después de Pentecostés.— Santos Pedro Alvinculo; Vera obispo; Justo, Bonifacio, presbítero; Felipe, Félix, Justino y Eusebio, mártires; Nemesio, confesor; santas Fe, Esperanza y Caridad, vírgenes.

Fases de la luna

Luna llena, el 19; cuarto menguante, el 10; luna nueva, el 15; cuarto creciente, el 23; luna llena, el 30.

Movimiento Administrativo

Se les ha concedido 30 días de licencia a don Octavio Arana, amonense de la comisaría de Durán, y al gendarme del Cuerpo de Policía de Orden y Seguridad, Daniel Rábano.

—Pide papel de 4ª clase el Departamento de Hacienda, para despachar, una denuncia de terrenos baldíos, que hace el señor Justo Pastor Intrigado.

—Comunica el Secretario 3º de Hacienda, que ha citado al señor don Juan José Hiraldo Gamarra, con las providencias dictadas por el Tribunal de Cuentas en las rendidas por él, como Cajero del Cuerpo de Policía de Orden y Seguridad en el año de 1906.

—Se han aprobado las escrituras de fincas otorgadas en favor de los señores Ulises Izquierdo, guarda-almacenes de la Aduana de este puerto, y don Emilio Cacerón, Tesorero de la Junta de Beneficencia Nacional.

—Se le ha concedido 15 días de licencia al señor Carlos A. Pastor, sub-Jefe de la Oficina de Investigaciones.

Datos de Policía

La comisaría de turno ha juzgado hoy a 12 contraventores por diferentes faltas.

—Se impositron multas que montan a la suma de 20 sucres.

—A la menor Inés Rojas se la ha detenido por andar fugitiva de la casa de sus patronos.

americano por año. La dirección de los Editores es «La Hacienda Company, Buffalo, N. Y. E. U. A.»

CASAR

MAL SERVICIO DE CORREOS Sabemos que El Ecuatoriano llega solamente cada veinte días a la ciudad de Azuques, porque la capital de Casar está como segregada de la comunión nacional por carencia de Correos.

Nos escriben de allá que está la falta de noticias, que los habitantes creen vivir en alguna isla y no en una ciudad meridiana próxima a la ciudad de Cuenca. El Comercio está violento por esta causa, y a fin de neutralizar los efectos de la comunicación postal, algunos de sus miembros han reunido unos pocos fondos para el pago de un correo particular que lleve desde Cuenca a la ciudad de Casar.

Sólo así, dice nuestro correspondiente, podemos tener de cuando en cuando noticias del exterior y de las otras provincias de la República.

Nos parece que ya es tiempo de que el Gobierno dirija su mirada compasiva sobre la provincia de Casar, olvidada hasta el extremo de hallarse fuera de la corriente de nuestra sociabilidad ordinaria, por falta de un servicio sin cuya existencia pública no se concibe que haya pueblos que formen las agrupaciones civilizadas conocidas con el nombre de Repúblicas modernas.

Revista

Hoy, en la mañana, en su propio cuartel, pasó revista de Presente, el Cuerpo de Policía de Orden y Seguridad.

Herido casual

En la botica «La Marina», fue atendido esta mañana, el carnicero Damián J. Erazo, a quien, picando unos huesos, se le desvió el golpe del hacha y se infligió una grave herida en la mano izquierda.

Para su curación ha ingresado Erazo al Hospital general.

Robo de alhajas

La señora María Natividad Arguello, ha denunciado en la Policía, que anoche, de su habitación situada en la calle de «Aceda», le robaron alhajas por valor de más 300 sucres.

La perjudicada sospecha que el autor del robo, sea un sobrino suyo, que se ha ausentado desde el momento del robo.

Letras de montepío

Con la asignación de 35 sucres mensuales, se han concedido de letras de montepío militar, en fa-

Realización definitiva

MIGUEL G. HURTADO

Participa a sus clientes que ha resuelto retirarse del comercio, por cuya razón tiene el gusto de ofrecerles, con 20 por ciento de rebaja

\$ 100.000

en mercaderías de primera clase, en su almacén

BAZAR DEL GUAYAS

Malecón No. 1603, en los bajos de la Gobernación.—Único almacén nacional

El gran surtido de mercaderías se compone de Gasas, Zarasas, Ponés, Cambray, Linon, Emperatriz, Señor, Mucelinas, Géneros blancos, Piqué, Satines, Olanes, Telas de algodón y de lana para dolo; Telas de lana negra y de colores, Telas de seda, Manteles, Seriveltas y cubiertos, Camisas, Cuellos, Medias, Pañuelos de lino y de seda, camisetas, calzado, etc.

Todos los artículos que valen 10 centavos se venden a 7½; los de 15 a 12½, los de 20 a 15 de 25 a 20; los de 30 a 25, los de 40 a 30 y los de 50 a 40, y así sucesivamente, procurando dejar en beneficio del comprador la utilidad que busca todo comerciante. No se trata de engaño, sino que se realiza porque no quiero continuar en el negocio.

M. G. Hurtado.

NOTA.—Pídanse las listas de precios y muestras respectivas, para que se hagan las comparaciones. A los compradores por mayor se les hacen grandes rebajas.

—Se continuó a 15 días de prisión Pablo Astudillo, por heridas causadas a Ángel...

—Se ha notificado al fiador de Vicente Yepes, sumariado por robo, para que dentro del plazo de diez días...

Tarifas marítimas
Vapores que salen hoy
El «Pampero» para Babahoyo, a la 1 p.m.

Janer é Hijo
Precios de suscripciones y los siguientes periódicos para 1909:
Por Esos Muecos-Madrid Publicación mensual ilustrada...

PARIS
AVISO IMPORTANTE
Toda persona que tenga intereses en París como todos los que tengan créditos litigiosos...

Denunciado, de la Luisa Aurora Bascabon, por su desaparición, de su domicilio...

Telegramas rezagados
Existen partes rezagados en la oficina del ramo, serán las personas siguientes: Luis Aurelio...

Legado de valores fideles
La Inhabilitada «Ángela», procedente de Yaguachi con los siguientes papeles:

—Han sido destinados por pagos, en los talleres de oficios del Cuartel de Policía, unos muchachos cuyo número llega a 54...



Registro Civil
Hoy se han inscrito las siguientes partidas de nacimientos:
José Laureano Díaz, Pablo Domingo de las Mercedes Ullio...

Maravilloso Remedio

¿Desca Ud. un medicamento eficaz para las enfermedades de la piel, como son: cortez, úlceras, llagas erupciones, erisipelas...

Defunciones
Ayer ocurrieron las siguientes:
Mercedes C. de Sánchez, 50 años, mal de bright; N. Mendoza, mal nacido...

Notas Judiciales

Se han tomado ayer varias declaraciones en los juicios siguientes: contra Ana Páramo...

Pues use Ud. el Especifico «CANDOCO» de César A. Pajuelo L. que es una de las mejores preparaciones puramente vegetal...

—Se ha señalado el 14 del próximo Agosto para la celebración del jurado de decisión...

El Ecuador, Chile, Perú, Colombia, y Bolivia hacen gran uso de esta medicina maravillosa. Este excelente medicamento...

—Se ha dictado auto de sobesamiento provisional, en el juicio que se instruye para descubrir los autores de la muerte de Manuel Chatech...

El depositario para la venta en Quito, es el señor doctor don Carlos C. López, dueño de la botica «Guayas»...

—Se ha corrido vista al agente fiscal doctor Godoy, en los juicios que se expresan: contra Victoria Giordani...

¡ATENCIÓN! A fin de evitar falsificaciones, el Especifico CANDOCO está envasado en frascos especiales, donde está estampado el nombre del inventor...

—El doctor Flavio Ortiz Navarro ha sido nombrado juez en el juicio que se sigue a José L. Guerrero Duprat...

—El juicio seguido contra Luciana Díaz Victoria Briones, por varios delitos, se dictó auto motivado respecto del primero...

Hoy, a las dos de la tarde, se verificó la visita reglamentaria de cárcel en el salón de la Corte Superior del Distrito.

AMALIA

que el corazón saborease en secreto las últimas palabras de los labios.

do retrogradar en un terreno en que se había avanzado demasiado.

—Una palabra que me diga lo que mi corazón adivina, continuó Eduardo volviendo a tomar entre las suyas la mano de Amalia.

—Oh, basta, señor, basta!—dijo la joven retirando su mano y cubriéndose los ojos. Su corazón sufría esa terrible dicha que se establece en las mujeres en ciertos momentos...

—No, prosiguió Eduardo,—déjeme usted al menos por la primera, por la última vez quizá hacer a sus pies el juramento santo de la consagración de mi vida al amor de la única mujer que ha inspirado en mi alma...

Amalia puso la mano sobre el hombro de Eduardo. Sus ojos estaban desmayados de amor. Sus labios, rojos como el carmin, dejaron escurrir una fugitiva sonrisa...

Gratis gratis

Este afilador por estampillas 50 un Rosario << 2.000 Una pluma de fuente << 1.000 Reloj de lujo << 10.000 Acuidid por el catálogo de otros premios.

Dr. Francisco N. Rendón
CIRUJANO DENTISTA
Calle General Gualdo Núm. 18
Horas de oficina: de 7 a 10 a. m. y de 1 a 3 p. m.

Importante prevención

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO.

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimismo un renombrado nombre algunas fabricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes...

Librería é Imprenta Gutenberg

Librería: —Utiles de escritorio—Materiales para escuelas y Colegios—Obras de Derecho—Medicina—Pedagogía—Literatura—Historias—Filosóficas—Artes—Oficios—Industrias...

Imprenta: —Damos preferente atención a las obras de apuro. Las tarjetas de bautizo y las de visita, entregamos después de media hora de mandadas a timbrar...

Nuestro taller tiene un selecto material de imprenta Nos recomendamos por nuestra exactitud y seriedad en los compromisos.

Tarjetas de visita, blancas y de luto, impresas. \$ 1.50 a \$ 3, 2, 1.50 y 1 el ciento.

ran sentido venir por las piezas interiores. —No hay que incomodarse, continuó, al ver el movimiento que hizo Eduardo...

—¡Ah! exclamó, recogiendo la rosa y llevándola a sus labios.—No, Amalia, no es la bendición la que ha caído a mis pies...

—Hoy no!—dijo Amalia arrebatando la rosa de la mano de Eduardo.—Hoy necesito esta flor, mañana será de usted.

—Pero esa flor es mi vida, ¿por qué quitármela, Amalia? —¿Vida, Eduardo? basta, ni una palabra más, por Dios,—dijo Amalia retirándose del lado de Eduardo...

—¡Ah! Como ustedes no me quieren contestar, prosiguió Daniel,—seré yo el que continúe hablando. ¿Cómo dispone usted, mi señora prima: vendrá el coche de la señora Dupasquier?

—Tré yo,—dijo Amalia, sonriendo con esfuerzo.